

INHALT

CONTENTS 1/2019

Editorial

Impressum und Hinweise für die Autoren

Originalarbeiten

- A. Stepniewski, S. M. Weiß, G. Felmerer*
- 6** Die mikrochirurgische Therapie beim Beinlymphödem – Eine prospektive Studie
Microsurgical therapy of lymphedema of the leg – a prospective study
- C. Becker*
- 16** Chirurgische Behandlung von kongenitalen und iatrogenen Lymphödemen und Lipödemen – Strategischer Ansatz der Lymphknotentransplantation
Surgical treatment of lymphedema (congenital and iatrogenic) and lipedema – Strategic approach

Übersichtsarbeiten

- C. C. Pieper*
- 23** Lymphgefäßbildgebung und interventionelle Therapien am Lymphgefäßsystem des Körperstamms
Lymphatic imaging and interventional therapy of the abdominothoracic lymphatic system
- T. Aung, S. Härteis, V. Brebant, T. Papathemelis, A. Scharl, L. Prantl*
- 38** Einsatz der Indocyaningrün-Lymphographie in der Lymphchirurgie
Using indocyanine green lymphography in lymphatic surgery
- J. Steinbacher, C. H. J. Tzou*
- 41** Chirurgische Aspekte bei der Behandlung des Lymphödems mittels lymphovenöser Anastomosen und vaskularisiertem Lymphknotentransfer
Surgical aspects of the use of lymphovenous anastomoses and vascularized lymph node transfer for lymphedema treatment

Aus Praxis und Politik

- H. Pritschow*
- 45** Die ambulante Lymphödemtherapie und die Rolle der Nachtkompression heute
The role of night-time compression in out-patient lymphedema therapy today
- K. Schrader*
- 49** Rätselhaftes Lipödem – ein Kommentar
Lipedema – an enigmatic condition: a commentary
- R. Harris*
- 56** Warum unterscheiden sich die Ergebnisse der MLD-Therapie in der Praxis von denen aus Forschungsstudien?
Why do the results of MLD therapy in practice differ from those found in research studies?

Mitteilungen der Gesellschaften

- 64** Termine

Berichte

- 37** Zum ersten Mal in der Schweiz – Mikroskopische Rekonstruktion des Milchbrustganges
- 48** Erste Anerkennung als Lymphologisch Physiotherapeutische Schwerpunktpraxis
- 55** Klinische Studie zur Liposuktion beim Lipödem gestartet
- 67** Lymphologische Wintertagung in Walchsee: Workshops und Vorträge renommierter Referenten
- K. Breitenborn*
- 68** 8. Bochumer Lymphtag: Chancen und Risiken der Lymphchirurgie